

OCTOBRE 2020

À l'ADMR 173 usagers sont pris en charge par les 22 salariées



Élus, bénévoles et salariées de l'ADMR avaient répondu présent à l'invitation du président Bernard Turpin (à gauche).

15 OCT. 2020

C'est au caveau des Augustins, lieu riche en histoire, que s'est tenue, vendredi 2 octobre, l'assemblée générale du Service ADMR du secteur de Saint-Pierre-d'Albigny pour rendre compte de l'exercice 2019. Assemblée générale tardive en raison des contraintes dues à la Covid-19.

Volontairement prévue en nombre de personnes restreint, l'assemblée avait réuni, autour du président Bernard Turpin, les bénévoles de l'association et quelques salariées, en présence des maires et d'élus de Saint-Pierre-d'Albigny, Fréterive, Cruet, d'Aurore Remoussenard, responsable de la maison sociale de Montmélian, de Christiane Brunet, conseillère dé-

partementale et de Béatrice Santais, présidente de la communauté de communes Cœur de Savoie.

Le rapport d'activité permettait de mettre en évidence la bonne santé de l'association qui s'appuie sur une équipe de 22 salariées, dont les 3/4 en activité depuis de nombreuses années, et sur un solide réseau de bénévoles actifs au service de 173 usagers bénéficiaires et de leurs familles avec, notamment, le portage de repas en augmentation constante.

Après l'approbation des rapports, un échange riche et franc s'engageait entre des élus, du Département, principal financeur, notamment, et Abilio Brazil, directeur

fédéral également présent. Lors de ces échanges, il était clairement souligné une trop grande distance et une communication insuffisante existant entre les associations locales et la fédération départementale, réalité qui serait dorénavant suivie de près par le conseil départemental. « Lors de l'assemblée générale de la fédération, le 22 septembre dernier, il a été décidé que le conseil d'administration fédéral serait dorénavant constitué par les présidents des trente associations ADMR locales » précise Bernard Turpin. « Nous souhaitons tous que cette nouvelle organisation redonne à l'ADMR de Savoie une dynamique nouvelle ».

Thierry FERRACHAT

Football : l'équipe fanion concède le nul à domicile face à Novalaise

Alors que les divers championnats ont enfin repris, les équipes de Saint-Pierre sport football ont connu des fortunes diverses lors de leurs confrontations ce week-end. En déplacement à Albertville, les U15 l'emportaient largement (9/1), les U16 s'inclinant face à Pringy (4/5). Malgré un but de Tanguy Rennard, les seniors 3 chutaient face à Queige (1/2), les seniors 2 prenaient le dessus sur Modane (4/1), les seniors 1 concédaient le match nul face à Novalaise (2/2). Le buteur Chris Miombé réalisant pour l'occasion un doublé.



Les buteurs en seniors2 (De gauche à droite) : Marco Sanches, Camille Pelerin et Anis Arras, auteur d'un doublé. / 6 OCT. 2020

Un forum sur le thème de l'alimentation ce mercredi soir

"Quel avenir pour mon territoire ?" Dans le cadre de la consultation lancée auprès des habitants des 41 communes de Cœur de Savoie, trois soirées thématiques sont organisées par l'intercommunalité pour échanger sur le Plan climat-air-énergie.

La première soirée, prévue ce mercredi 7 octobre à 20 h 30 à la salle de la Treille, porte sur le thème de l'alimentation avec, parmi les intervenants, Bruno Anquetil, fondateur de Pain de Belledonne. Le deuxième angle d'approche de l'alimentation passera par la restauration collective, avant d'aborder un troisième volet

avec le réseau des Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) à travers l'Espace paysan.

L'alimentation se déploiera ainsi sur trois volets avec la vision des entreprises agroalimentaires, des collectivités locales dans la restauration collective et chez soi en faisant le choix de consommer des produits locaux.

L'énergie sera le thème de la deuxième soirée thématique avec la projection du film "Power to change" le lundi 12 octobre à 20 h 30 à la salle du Prérard, à Chamoux-sur-Gelon.

La troisième soirée est fixée au jeudi 15 octobre à

20 h 30 à la salle polyvalente de Valgelon-La Rochette. Le thème sera celui de la mobilité, avec une animation proposée.

B.M.

Entrée libre. Plus d'informations au 07 76 79 11 54, sur www.coeurdesavoie.fr ou à secretariat@cc.coeurdesavoie.fr

/ 7 OCT. 2020

Bruno Anquetil, l'un des intervenants de la soirée thématique de ce mercredi soir. Photo Le DL/Brigitte MAURAZ



Consultation sur le Plan climat : de l'alimentation à l'énergie

12 OCT. 2020



Dans une écoute attentive, le public a posé peu de questions. Photo Le DL/B.M.

Alors que le Plan climat air énergie territorial se décline au fil de 407 pages et neuf documents, Cœur de Savoie a fait le choix de consulter directement les habitants lors de trois soirées thématiques.

Après l'alimentation, mercredi 7 octobre, la consultation se poursuit, lundi 12 octobre à 20 h 30 à la salle du Préard, à Chamoux-sur-Gelon, sur le thème de l'énergie. La projection du film "Power to change" sera suivie d'un débat et les dessins réalisés par les enfants des trois centres de loisirs seront présentés.

La troisième et dernière soirée se déroulera le 15 octobre à 20 h 30 à la salle polyvalente de Valgelon-la-Rochette, avec la mobilité à l'ordre du jour. Car au-delà du cadre légal posé par

le Plan climat, l'avenir du territoire se dessine à travers l'alimentation, l'énergie et la mobilité. Dans un mode interactif, la thématique de l'alimentation, introduite par Béatrice Santais, la présidente de Cœur de Savoie, se structurerait en trois temps forts : les actions menées par les collectivités, les circuits courts et la filière agroalimentaire.

Les actions du plan climat

Jean-François Duc, vice-président chargé de l'agriculture, a présenté les actions mises en œuvre dans le plan climat : diminution de l'utilisation des pesticides, accompagnement de la transition agricole par une mutation des cultures et du foncier, etc.

Mais encore, les compensa-

tions collectives, la reconquête de terrains agricoles ou la production de légumes en plein champ pour fournir la restauration collective. Des clauses à inscrire dans les marchés publics à l'introduction de produits locaux de qualité dans la cuisine centrale de Montmélian, le sujet de l'alimentation a mijoté jusqu'à l'intervention de Terre solidaire, une structure d'insertion par le travail accueillant 37 salariés. Le manque de foncier a été pointé du doigt ainsi que la communication insuffisante autour d'Espace Paysan. Chez Pain de Belledonne, la filière agroalimentaire se structure avec un nouveau partenaire, Julien Droge qui a développé la culture de céréales et leur transformation.

Brigitte MAURAZ

Les producteurs locaux en première ligne



À la miellerie du Rucher de la Combe de Savoie, les producteurs locaux ont partagé leurs métiers. Photo Le DL/B.M.

Pour l'édition automnale des fermes ouvertes, Isabelle Biren et Michaël Gourreau, les deux associés du Rucher de la Combe de Savoie, ont noué des partenariats avec des producteurs de Cœur de Savoie et d'ailleurs. Apiculteurs, boulangère, viticulteurs, agriculteurs et fromagers, ont ainsi pu faire découvrir sur un même site, une large palette de produits diversifiés et de qualité. « Les fermes ouvertes nous permettent de nous réunir pour partager nos convictions. Cette opération de promotion nous donne aussi l'occasion de rencontrer des clients et de leur expliquer notre métier et nos contraintes. Nos métiers sont difficiles, soumis aux aléas de la météo et de la conjoncture économique. Nous avons besoin des élus. Nous avons besoin de tous pour nous épauler », explique Philippe Grisard, viticulteur à Cruet. À l'instar du modèle économique créé par Pain de Belledonne, le forum sur l'alimentation organisé par Cœur de Savoie a mis en exergue la nécessité de structurer des filières et de faire connaître les produits locaux « qui ne sont pas plus chers que les produits achetés en grande surface ». Au chapitre des propositions issues du forum, figure également l'accompagnement de l'intercommunalité pour valoriser les produits locaux voire des aides pour une reconversion en agriculture biologique.

Football : une victoire précieuse à l'extérieur pour les seniors

13 OCT. 2020



Les jeunes footballeurs (U9) ont fourni une belle prestation lors du plateau joué au stade municipal. Photo Le DL/Thierry FERRACHAT

Ce week-end, les trois équipes seniors de Saint-Pierre sport football effectuaient des déplacements périlleux. Si les seniors 2 et les seniors 3 se sont inclinés respectivement face à Mercury (0-2) et Bozel (1-5), les seniors 1 ont pris le dessus sur leurs homologues de Modane (2-1), grâce à des buts de Camille Pèlerin et Franck Perron. Un succès de bon augure avant la réception de la Motte-Servolex, le samedi 17 octobre à 20 heures.

Chez les jeunes, les résultats sont mitigés, victoire des U11 face au CAM de Saint-Jean-de-Maurienne (4-2), victoire des U12 à Laissaud (3-2), défaite des U13 à Laissaud (1-5), victoire des U15 à Bozel (4-0) et défaite des U16 à Crolles (3-6).

Les donneurs de sang ont répondu présent

16 OCT. 2020

Organisée à la salle polyvalente La Treille par les professionnels de l'établissement français du sang (EFS), épaulés par les bénévoles de l'Amicale des donneurs de sang de la combe de Savoie, la collecte de sang a connu une bonne fréquentation. Accueillis selon un protocole strict du fait de la crise sanitaire actuelle, 118 donneurs, dont 7 nouveaux se sont présentés ; 107 prélèvements ayant pu être effectués. La prochaine collecte se déroulera le vendredi 11 décembre de 16h à 19h30



Les bénévoles de l'amicale des donneurs de sang proposent une copieuse collation après le don.

dans cette même salle La Treille. Seule salle du secteur permettant, par sa configuration, d'accueillir actuellement organisateurs et donneurs en toute sécurité sanitaire.

T.F.